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Alcalde Luis Pradenas junto al Concejo Municipal:
Pedirán al Ministro de Salud que declare
cuarentena a la comuna de Panquehue
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EL CHOQUE DEL DÍA.- Un evidente irrespeto al semáforo ubicado en Maipú esquina
Freire terminó en una violenta colisión entre un vehículo oficial V-168 de la empresa de
valores Loomis, con un taxi colectivo patente KC YX 62 de la Línea Uno de San Felipe. El
accidente se registró la tarde de este martes en la citada intersección, lo que también
causó grandes daños en el vehículo de transporte colectivo y lesiones leves en uno de
sus pasajeros. (Foto Roberto González Short)

Interceptaron su vehículo en ruta Cabildo-Putaendo

Al menos cuatro delincuentes premunidos de armas de
fuego los obligaron a detenerse para golpearlos y robarles
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Quiche pollo y ricota

Cocina de aprendiz

Gastón Gaete Coddou, Géografo

Patrimonio regional
Tercera parte:

Islas oceánicas profundas

La quiche es una de
mis preparaciones prefe-
ridas, su relleno es muy
versátil, puede ser solo
verduras, con cárnicos o
mixto.

Tarta salada básica. La
quiche de la misma forma
que una tartaleta dulce,
pero con un relleno sala-
do. Este relleno es uno de
mis favoritos, aunque la
podemos rellenar con
cualquier ingrediente.

Esta receta necesita 3
componentes, la masa, el
relleno y la cuajada. La
masa y la cuajada siempre
en la misma proporción,
1 a 2 y 1 a 1, respectiva-
mente.

Masa 1,2:
Unir 125 grs de man-

tequilla con 250 grs de
harina, una pizca de sal y
1 huevo. Formar  una
masa y refrigerar.

Royal:
Mezclar 2 huevos con

200 cc de crema, salpimen-
tar y reservar.

Relleno:
Sofreír ½ cebolla en

brunoise y luego agregar ½
taza de pollo picado. Retirar
del fuego y agregar 1/3 de
taza de maní, 120 grs de ri-
cota, condimentar y reser-
var.

Enmantequillar y enhari-
nar un molde de tarta, uslerear
la masa y cubrir la base, hor-
near a 180°C por 15 minutos o
hasta lograr un ligero dorado,
luego cubrir con el relleno y
terminar con la royal. Hornear
15 a 25 minutos más, hasta que
la mezcla haya cuajado.

Se puede servir fría o ca-
liente, como desayuno o
principal.

La perspectiva territorial
de la V Región de Valparaí-
so incluye en su área 263.3
km2 (0.0176% del total re-
gional), correspondientes a
las islas oceánicas profundas
que forman parte de su ju-
risdicción político adminis-
trativa,  tal cual, lo son res-
pectivamente isla Rapa Nui
(163,7 kms2) y el archipiéla-
go de Juan Fernández (99,7
kms2).

Respecto del origen de
ambas insularidades, hay
una relación entre esas po-
sesiones que en algún mo-
mento de su historia geoló-
gica,  se encontraban empla-
zadas en una zona próxima
a lo que se denomina un ‘hot
spot’ (punto caliente), o,
también llamado ‘punto tri-
ple’, dado que en ese sector
convergieron  tres placas tec-
tónicas, a saber: Nazca, Pa-
cífica y Antártica, conjun-
ción, que dio salida a plumas
calientes desde el manto con
proyección a la superficie
oceánica, en una serie de al-
turas que se configuran en
cadenas volcánicas, cuyas
datas geológicas las sitúan
entre los 4 y 3 millones de
años antes del presente.

En relación a su valora-
ción patrimonial, Rapa Nui
concentra en su plataforma
emergida volcanismo extin-
to tipo hawaiano, de cuyas
lavas se desarrolló una cul-
tura a partir de la presencia
del ser humano, que arribó
a estas costas teóricamente
entre los siglos VI y VIII d.C.,
tiempo en que el rey Hotu
Matu’a y sus navegantes pro-
venientes de la mítica isla
Hiva (tal vez Islas Marque-
sas), fijaron su asentamien-
to. Desde ese momento,  la
apropiación y uso de los re-
cursos materializó un plan-
tel de registros de extraordi-
nario valor patrimonial, des-
tacando en este sentido:
Moais, esculturales imáge-
nes que representan el res-
peto a los antepasados que
estaba arraigado en los rapa-
nui, quienes creían en la
energía espiritual (Mana)
proveniente de las personas
importantes que  se irradia-
ba después de su falleci-
miento, intervenía e influía
en los acontecimientos pos-
teriores (protección de las
familias a las que estaban
vinculados los antepasados,
control de las cosechas, cul-
tivos, tenencia de animales),

hecho intangible que se hizo
patente con la construcción
de los Moais, colosales figu-
ras que son únicas en su ta-
maño, anatomía y género en
todo el mundo y que en la
isla existen  900 [en solita-
rio (620) o grupos de los
mismos, llamados Ahus
(280)] de estas estatuas, que
más allá de su fisonomía, ca-
nalizaban según la creencia
religiosa local, el Mana y lo
traía a la tierra.

Paralelo a lo indicado,
hay además que resaltar
otros aspectos dentro de este
hermoso escenario como
son las tradiciones orales
(mitos y leyendas), las cons-
trucciones (casa bote), una
amplia cosmovisión, las ta-
blillas de Rongo Rongo, en-
tre otras valiosas particula-
ridades culturales que des-
afortunadamente, se estima
que entre los siglos XV y
XVIII, Rapa Nui tuvo una vi-
cisitud que cambió la convi-
vencia socioterritorial dado
que la probable sobrepobla-
ción causó una carencia de
producción de recursos des-
tinados por ejemplo a la ali-
mentación, lo que originó
una crisis con variados en-
frentamientos entre las 12
tribus que la habitaban.  Pro-
blemas que habrían desen-
cadenado el decaimiento en
la creencia del poder de los
moai y, por tanto, su manu-
factura  fue abandonada e
incluso se llegó a  derribar-
los de sus ahus.

Otra circunstancia que
ha afectado negativamente
el legado de herencia de la
cultura Rapa Nui, han sido
las expoliaciones de su patri-
monio, piezas que se en-
cuentran en diversas colec-
ciones, siendo ese hecho una
de las máximas por recupe-
rarlas y que vuelvan a su lu-
gar de origen, tarea nada fá-
cil, pero que con tesón se
puede lograr.

En cuanto al archipiéla-
go de Juan Fernández,  se
encuentra integrado por las
islas Robinson Crusoe,  San-
ta Clara y Alejandro Selkirk.
En cuanto a su historia se
puede referenciar que esta
agrupación de islas,  fue des-
cubierta en el año 1574, por
el piloto portugués  Juan
Fernández, quien, luego des-
cubrió en el mismo año, las
islas Desventuradas. Cabe
destacar que en 1935, a tra-
vés del Decreto N° 103 del

Ministerio de Tierras y Co-
lonización, se declaró Par-
que Nacional a todos los te-
rrenos de las islas integran-
tes del Archipiélago de Juan
Fernández.

Sobre la riqueza patrimo-
nial de Juan Fernández, des-
tacan además del Parque, las
loberías, la tradicional pesca
artesanal, los recintos peni-
tenciarios de los patriotas
exiliados en las guerras de la
independencia nacional, el
fuerte de Santa Bárbara eri-
gido por los españoles (1749)
en los altos de la  bahía  Cum-
berland en la isla Robinson
Crusoe, para defenderla de
posibles ataques enemigos de
la corona española.

Sin duda, destaca en este
paisaje isleño la permanen-
cia entre 1704 a 1709 del es-
coces Alejandro Selkirk,
quien, en medio de la nada
sobrevivió de la caza y pes-
ca, un huerto y una instala-
ción a modo de granja, en la
cual habitaron cabras. La
vida de este personaje  se vio
repentinamente sobresalta-
da… «Una mañana del 31 de
enero de 1709 cuando divi-
só en el horizonte una vela
«que su vista ejercitada de
marino le hizo presumir fue-
ra amiga» (Vicuña Macken-
na, 1883: p.143). Se trataba
de una expedición compues-
ta de dos buques. Más ade-
lante el relato escrito infor-
ma que las tripulaciones se…
«Sorprendieron al observar
aquella noche que en la de-
sierta isla brillaba un fuego,
i mayor fue su maravilla
cuando, acercándose al si-
guiente día a la playa, vieron
bajar a ella a un hombre ro-
deado de un grupo de ca-
bras» (Vicuña Mackenna,
1883: P. 144). Ante la llega-
da de los rescatadores… «Se-
lkirk los festejó regalándoles
en sabroso asado y partió
con ellos a navegar las cos-
tas de Perú y México, donde
hizo fortuna, dirigiéndose
luego hacia su tierra natal».
Cabe señalar, finalmente
que la estadía de Selkirk, dio
origen a la famosa obra (Ro-
binson Crusoe) del escritor
inglés Daniel Defoe, quien
publicó el escrito en 1719.

En conclusión, queda en
evidencia que la construc-
ción del perfil patrimonial
regional debe incorporar el
tesoro insular tangible e in-
tangible el cual es inevitable
conocer.
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Farmacia Municipal se traslada a un costado del municipio a partir de agosto

A partir del próximo 3 de agosto se iniciaría el traslado de la farmacia municipal, estimándo-
se que el proceso dure unos 14 días.

• Dispositivo se ubicará en un lugar más
amplio y cómodo para los usuarios y es-
peran que la reapertura sea para el 17 del
mismo mes.

Con el propósito de con-
tar con un lugar más amplio
y cómodo para la atención
de sus usuarios y funciona-
rios, la Farmacia Municipal
se trasladará a un costado
del edificio de la Municipa-
lidad, en calle Salinas 1211.
Este cambio de dependen-
cias iniciará el próximo 3 de
agosto y estiman su reaper-
tura para el 17 del mismo
mes.

La directora de Salud
Municipal, Marcela Brito,
catalogó como positiva las
atenciones de este disposi-
tivo desde su puesta en fun-
cionamiento, e informó que
la iniciativa de este recam-
bio de dependencias surge
precisamente por el aumen-
to en la demanda de pro-
ductos.

«Fue aumentando la
demanda, tenemos más
productos y hay más perso-
nas que van accediendo a
este dispositivo. Nos vimos

en la necesidad de aumen-
tar una persona más el
equipo para apoyar a la
rapidez de los procesos.
Además, nuestra intención
es poder reiniciar las aten-
ciones en el mes aniversa-
rio de la comuna», manifes-
tó.

En ese sentido, la direc-
tora llamó a la comprensión
de los usuarios, debido a
que el recambio trae consi-
go una serie de procedi-
mientos tales como el tras-
lado de mobiliario y equipa-
miento, un proceso admi-
nistrativo y la adecuación de
la infraestructura.

«No es algo tan senci-
llo, por eso quiero pedir la
máxima comprensión a
nuestra comunidad usua-

ria. Entre el 3 y el 14 de
agosto tenemos que cerrar
sí o sí porque tenemos que
realizar el traslado. La
idea es estar partiendo el
próximo 17 de agosto en
las nuevas instalaciones.
Tenemos que resolver al-
gunos temas, pero esta-
mos trabajando precisa-
mente para que todo esté
listo para dicha fecha»,
apuntó.

En la misma línea, infor-
mó que el equipo profesio-
nal de la Farmacia se en-
cuentra llamando a los
usuarios para informar que
la venta de fármacos se está
haciendo por adelantado
para los meses de julio y
agosto, a fin de apoyar a los
usuarios.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Emocionante reencuentro virtual entre una madre hospitalizada y su hijo

Luz Lazcano sufrió diversas complicaciones que la tuvieron internada en Cuidados Intensi-
vos, y aunque su enfermedad no tiene relación con el Covid-19, se quedó sin visitas por el
riesgo que algún familiar pudiera visitarla y contagiarla.

• Contacto por videollamada fue realizado
por psicóloga del Hospital San Camilo en
el marco de la política de acercamiento
entre pacientes y familiares

La familia es lo más im-
portante. Pero muchas ve-
ces no nos damos cuenta
hasta que no los tenemos, o
no lo podemos ver, como
fue el caso de Luz Lazca-
no, quien tras más de dos
semanas hospitalizada y un
preocupante paso por la
Unidad de Cuidados Inten-
sivos del Hospital San Ca-
milo, recién se está recupe-
rando y pudo, mediante una
video llamada efectuada por
la psicóloga del Centro de
Rehabilitación Física (CRI),
contactarse con su amado
hijo, sin poder contener su
emoción tras semanas sin
saber de él.

«Escuchar su voz me
alegra el alma porque hace
rato que no la sentía. Llevo
15 días en el hospital y he
pasado por altos y bajos,
pero hay que seguir luchan-
do y esto me da ánimo para
salir adelante. Estuvo bien
bonita la experiencia, escu-
char la voz de mi hijo, no se
paga. Así que muy agrade-
cida de esta iniciativa del

San Camilo y ahora a salir
de ésta», aseguró emocio-
nada la señora Luz.

Ella sufrió diversas com-
plicaciones que la tuvieron
internada en Cuidados In-
tensivos, y aunque su enfer-
medad no tenía nada que
ver con el Covid-19, de igual
manera debió quedarse sin
visitas por el riesgo que esta
acción presenta para la re-
cuperación de los pacientes
hospitalizados. Sencilla-
mente, el establecimiento
no puede dejar que un fami-
liar sin saberlo traiga el vi-
rus a su ser querido y com-
plique su estadía aún más.

«Desde que inició la
pandemia tuvimos que sus-
pender las visitas de los
usuarios para evitar cual-
quier tipo de contagio, lo
que generó un enorme im-
pacto en la parte emocional

y en la rehabilitación de los
pacientes, por lo que busca-
mos cómo facilitar esta co-
municación. Gracias a di-
versas gestiones, logramos
a través del Colegio Médi-
co, una donación de seis ce-
lulares, los que sumados a
recursos propios del Hospi-
tal, fueron distribuidos en
los diversos servicios del
hospital para así facilitar
las llamadas de los pacien-
tes que no cuenten con ce-
lular propio, o los que por
su condición no puedan ha-
cer las llamadas de mane-
ra independiente. Esto nos
permite llegar a todos nues-
tros pacientes que lo requie-
ran. Incluso vamos a llegar
a las unidades de paciente
crítico y las unidades Covid,
en donde hoy se concentra
la mayor preocupación y
también la mayor dificul-

tad de visitas», aseguró la
doictora Rina Carvallo,
fisiatra jefe del CRI y ges-
tora del proyecto de los te-
léfonos.

Con esta iniciativa, la
señora Luz  y el resto de los

pacientes tienen acceso a un
recurso que hoy por hoy, no
es solo una conversación
familiar, sino que una ver-
dadera recarga de energía y
positivismo muy necesaria
en un proceso de recupera-

ción, en donde las emocio-
nes nos dan las fuerzas ne-
cesarias para salir adelante
y recuperar la tan ansiada
salud para compartir como
se debe con nuestros seres
queridos.
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Alcalde Luis Pradenas junto al Concejo Municipal:

Pedirán al Ministro de Salud declare cuarentena a la comuna de Panquehue

El alcalde Luis Pradenas junto al concejo municipal determi-
naron solicitar al Ministro de Salud que declare Cuarentena
Sanitaria en Panquehue.

• La solicitud se fundamenta en el explosi-
vo aumento de casos que se ha registrado
en distintos sectores de la comuna.

PANQUEHUE.- Debi-
do al explosivo aumento de
casos de Covid-19 que se ha
registrado en distintos sec-
tores de la comuna, el alcal-
de Luis Pradenas ha de-
terminado con el apoyo del
Concejo Municipal, solicitar
al Ministro de Salud, Enri-
que Paris, que declare Cua-
rentena Sanitaria en Pan-
quehue.

La petición que formula
la autoridad comunal se
basa en los últimos casos de
Covid-19, donde Panquehue
registra una alta tasa de in-
cidencia a nivel regional, lo
que obliga a aplicar un con-
finamiento obligatorio y de
esta manera reducir el nú-

mero de contagios.
Si bien la Municipalidad

ha liderado campañas co-
municacionales de preven-
ción sanitaria a través de
redes sociales y medios de
comunicación, llamando al
uso de mascarillas, el dis-
tanciamiento social, evitar
las reuniones, sin embargo
en las últimas semanas se
ha producido un aumento
de casos, lo que obliga a ex-
tremar las medidas de segu-
ridad sanitaria.

Producto de lo anterior
y luego de haberse reunido
con el director del Cesfam,
doctor Teófilo Reyes, se
redactó un oficio que será
enviado al Ministro de Sa-

lud a primera hora de este
miércoles, donde se grafi-
can las estadísticas de casos
que ha tenido en las últimas
semanas la comuna, el nivel
de recuperados y los casos
activos que se registran pro-
ducto de la enfermedad.

Este aumento de casos
de Covid-19 se grafica des-
de la llamada semana 8, en
donde de 3 casos se sube
rápidamente a 9 y 15 casos
en las semanas 9 y 10. Esto
demuestra que a pesar de
los insistentes llamados al
autocuidado, se ha produci-
do una variación del orden
del 66%, donde la mayor
cantidad de casos se ubica
en el rango etario de 20 a 44
años, y le siguen los mayo-
res de 65 años con 17 casos.

«Como municipio junto
al Cesfam, se han tomado
todas las medidas corres-
pondientes de prevención
para la intervención de la
pandemia, de acuerdo a
instrucciones ministeriales,
y en la cual no todos los ve-

cinos cumplen con las me-
didas solicitadas, existien-
do en esta última semana
un aumento de casos dia-
rios que nos obliga a tomar
medidas más severas en
materia preventiva», afir-
mó el alcalde Pradenas.

Acotó la autoridad co-
munal que la Cuarentena
Sanitaria en Panquehue
ayudará a que los casos no
se sigan multiplicando, ya
que esto debe disminuir la
circulación de personas por
las calles y restringe las re-
uniones.

Cabe hacer notar que
con el fin de evitar los con-
tagios por Covid-19, el mu-
nicipio de Panquehue puso
en vigencia dos ordenanzas,
una para el uso de mascari-
llas y restricción de reunio-
nes, en tanto que la segun-
da determina el horario de
funcionamiento del Cemen-

terio Municipal.
Asimismo con el apoyo

del empresariado local y
agricultores, se ha apoyado
a las familias que se han vis-
to afectadas por la Pande-
mia y aquellas que produc-
to de esta emergencia sani-
taria, han visto disminuido
su fuente laboral. Asimismo
se han entregado cajas de
alimentos que fueron recep-
cionadas del Gobierno Re-

CLASES DE REFORZAMIENTO ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex puntaje nacional con
más de 5 años de experiencia pedagógica ofrece clases
particulares online en las áreas de:

- Cálculo I - Cálculo II - Cálculo III
- Probabilidad y estadística
- Dinámica - Termodinámica - Álgebra lineal
- Cursos de Excel básico a avanzado (uso de macros

y VB)
Consultas al fono +56993269631 (whatsapp) o al
correo andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000
Precios a convenir por grupos

gional, nivel central y otra
gran cantidad con costo
municipal.

De acuerdo al último re-
porte de la autoridad de sa-
lud, la comuna de Panque-
hue registra 85 casos, de los
cuales hay 51 recuperados
y 34 activos. De los activos
25 en aislamiento domici-
liario, 7 en residencia sani-
taria y 2 en residencia tran-
sitoria.
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Cesfam ‘San Felipe El Real’ obtuvo su primera Acreditación en Calidad

La directora del Servicio de Salud Aconcagua, Susan Porras, junto a profesionales del Ces-
fam ‘San Felipe El Real’ que obtuvo su primera Acreditación en Calidad.

• El establecimiento de atención primaria
dependiente del Servicio de Salud Acon-
cagua, superó la medición realizada por la
entidad externa Acredita Chile SpA y obtu-
vo un 91% de cumplimiento de las carac-
terísticas solicitadas.

La pandemia del Covid-
19 ha obligado a los equipos
de salud a exigirse al máxi-
mo de sus capacidades para
continuar tanto la atención
de los usuarios como los di-
ferentes procesos al interior
de cada establecimiento.
Han sido momentos com-
plejos, donde la unión de
todos los funcionarios ha
sido clave para superar las
dificultades.

Por ello, la Acreditación
en Calidad obtenida por el
Cesfam ‘San Felipe El Real’,
es el justo reconocimiento al
trabajo realizado por sus
equipos, los que tras la me-
dición realizada por la enti-
dad externa Acredita Chile
SpA, obtuvieron un 91% de
cumplimiento, superando
las exigencias de la Super-
intendencia de Salud y
transformándose en el se-
gundo establecimiento de
Atención Primaria del Valle
de Aconcagua en cumplir
esta meta.

«No era un logro fácil de

conseguir, porque la medi-
ción se realizó en pleno tra-
bajo de pandemia, con los
equipos reestructurando
sus diferentes labores y
adecuándose al contexto en
el que estamos. Por lo mis-
mo es que esta acreditación
muestra un trabajo realiza-
do con anticipación y de
modo constante, lo que de-
muestra que el equipo del
Cesfam ‘San Felipe El Real’
tiene una cultura de hacer
bien las cosas y eso se re-
fleja en la atención de los
usuarios», destacó la direc-
tora del Servicio de Salud
Aconcagua, Susan Po-
rras.

Por su parte, la directo-
ra del establecimiento, ma-

trona Varinia Gaete, des-
tacó el trabajo realizado por
todos los equipos del esta-
blecimiento y por los en-
cargados de Calidad del
Servicio de Salud. «Esto fue
un trabajo conjunto muy
bien articulado, en el que se
notó la preparación de los
diferentes responsables de
nuestro Centro de Salud
Familiar y también del
equipo del Servicio de Sa-
lud Aconcagua, que en
todo momento respalda-
ron nuestro trabajo y fue-
ron capaces de hacer las
correcciones necesarias
para cumplir con nuestro
objetivo de acreditarnos.
Quiero destacar el mérito
de cada uno de quienes

conforman este Cesfam, de
nuestros funcionarios y
funcionarias, de las áreas
clínicas y administrativas,
de los servicios de apoyo,
de todos quienes integra-
mos este equipo que está a
disposición de sus usua-
rios», resaltó la primera
autoridad del centro asis-
tencial.

Finalmente, la encarga-
da de Calidad del Servicio
de Salud Aconcagua, enfer-
mera Pía Rubilar, desta-
có que este es el primer
paso de una serie de esta-
blecimientos que se pre-
sentarán a esta acredita-
ción. «Este es un logro muy
importante, porque es el
primer Centro de Salud

Familiar del Servicio de
Salud que se acredita. Aho-
ra nos corresponde reali-
zar el mismo proceso en el
Cesfam ‘Cordillera Andina’
y en el Cesfam de Llay Llay
para cumplir con nuestro
plan de trabajo con estos
recintos de atención pri-
maria», destacó la profe-
sional.

MOP construye cuatro pozos para ayudar a pequeños agricultores de Llay Llay

Este martes se hizo la entrega de los terrenos donde se emplazarán dos de los pozos que
inyectarán agua a los canales Comunero y Valdesano en el caso que se decrete Emergen-
cia Agrícola en la comuna.

LLAY LLAY.- Una im-
portante obra que irá en be-
neficio de los agricultores
llayllaínos que se encuen-
tran en serias dificultades
debido a la falta de agua y
la megasequía que afecta a
la zona central, constituye la
construcción de cuatro po-
zos de gran profundidad y
que irán en beneficio direc-
tamente de los campesinos
llayllaínos que riegan gra-
cias a los canales El Molino,
Valdesano, Lorino y Comu-
nero, favoreciendo a cerca
de 1.300 regantes, en su
gran mayoría pequeños
agricultores.

Durante la jornada de
este martes se hizo entrega
de los terrenos en donde se
emplazarán dos de estos
pozos, los que estarán ubi-
cados en la Escuela Las Pe-
ñas, en el caso del que res-
paldará al canal Valdesano,
y en las cercanías del estero

Los Loros en el sector de
Santa Teresa en el caso del
que inyectará agua al canal
Comunero. Las obras signi-
ficarán una inversión del
Ministerio de Obras Públi-
cas de más de 1.200 millo-
nes de pesos.

Los pozos tendrán una
profundidad de 150 metros
cada uno y el tiempo esti-
mado para la ejecución de
las obras es de 180 días. Es-
tos dispositivos solo se uti-
lizarán cuando se decrete
Emergencia Agrícola en la
comuna y permitirán inyec-
tar agua para que los comu-
neros puedan regar sus pre-
dios, aumentando así la fre-
cuencia de los turnos de ac-
ceso al vital elemento.

«Estamos muy felices
con la entrega de terreno,
que va a significar la cons-
trucción de dos pozos para
inyectar agua a los canales
Comunero Y Valdesano.

Esta debe ser la obra públi-
ca más importante en apo-
yo a la pequeña agricultu-
ra familiar campesina en
los últimos 50 años, desde
la Reforma Agraria, y que
viene a apoyar a la peque-
ña y mediana agricultura
para que, en épocas de se-
quía, podamos inyectar
más agua a estos canales y
que no falte el agua para el
riego de sus sitios, sus par-
celas y cultivos, apoyarlos
para que puedan desarro-
llar su actividad agrícola
sin mayores complicacio-
nes. Acá hay un trabajo co-
lectivo, encabezado por el
municipio, donde logramos
una gestión ante el Minis-
terio de Obras Públicas, con
el apoyo de los canalistas,
Prodesal, de los pequeños
agricultores, es decir un
trabajo colaborativo que
permite que estemos entre-
gando estos terrenos para
esta gran obra para los ve-
cinos de Llay Llay», señaló
el alcalde Edgardo Gon-
zález Arancibia.

En la ocasión estuvieron
presente los representantes
de los beneficiarios de estas
iniciativas, que ayudan a la
agricultura familiar campe-
sina: «Estamos muy felices,
es una obra que esperába-
mos por mucho tiempo, en
estos años que ha habido

escasez hídrica y era lo que
necesitábamos, porque la
mayoría de los pequeños
agricultores tenemos dere-
chos de agua superficial, y
si el río pasaba sin agua, no
teníamos de dónde sacar.
Estos pozos son una gran
ayuda en momentos de cri-
sis, para mantener a la pe-
queña agricultura. Gracias
al alcalde, quien siempre ha
apoyado a la pequeña agri-
cultura, ha estado bastan-
te presente en nuestros pro-

blemas como sector, poner-
los sobre la mesa y se están
buscando las soluciones»,
expresó Mónica Henrí-
quez, representante de los
pequeños agricultores loca-
les ante Indap.

A la entrega de terreno
asistieron autoridades enca-
bezadas por el Subsecretario
de Obras Públicas Cristó-
bal Leturia Infante, quien
manifestó que «el (río)
Aconcagua es una cuenca
que viene con una escasez

hídrica muy larga, muy
profunda y la verdad es que
estamos haciendo todo, es-
tamos haciendo un montón
de pozos en todas las partes
de la cuenca, estamos ha-
ciendo piscinas de infiltra-
ción, todos los esfuerzos con
tal que todos los regantes,
todas las personas de los sis-
temas de agua potable ru-
ral de la cuenca puedan con-
tar con recurso hídrico, con
agua, especialmente en esta
zona agrícola».
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Necesitan más mercadería para poder continuar:

Dos vecinas mantienen funcionando Comedor Solidario en Encón

TREMENDO SERVICIO.- Ellas son Verónica Andrea Arria-
gada y Marcela Sepúlveda, dos vecinas de Departamentos
Encón que en solitario mantienen funcionando este Come-
dor Solidario.

INCANSABLES.- Aquí las vemos en plena acción, quienes
quieran apoyarlas con mercadería, pueden llamarlas al ce-
lular +56 9 3175 1554.

Verónica Andrea Arriagada,
presidenta de la junta vecinal
de Departamentos Encón.

PELIGROSA LABOR.- Cada lata, cada paquete de fideos,
todo ellas tienen que prepararlo sin apoyo, pero lo hacen
con mucho gusto.

Definitivamente confor-
me transcurren las semanas
y meses de esta era de Pan-
demia, con mayor Fuerza y
Vigor reaccionan las Fuer-
zas Vivas de San Felipe en
pro de quienes más necesi-
tan apoyo. Hablamos pun-
tualmente de dos vecinas de
Departamentos Encón, Ve-
rónica Andrea Arriaga-
da y Marcela Sepúlveda,
quienes desde hace mes y
medio vienen de manera
voluntaria poniendo al ser-
vicio de sus vecinos el Co-
medor Solidario Encón.

ELLAS EN SOLITARIO
La iniciativa es más que

quijotesca, pues ellas dos se
las tienen que arreglar para
conseguir la mercadería, se-
leccionar, cocinar, repartir y
tener todo en orden para la
siguiente ronda. Este mar-
tes Diario El Trabajo ha-
bló con Andrea Arriagada,
quien nos comentó sobre su
proyecto.

«Nosotras desde el 15 de
mayo venimos funcionan-
do con este Comedor Soli-
dario, no ha sido fácil, aún
así queremos seguir con
nuestra labor. Al principio
fue el Municipio que nos
entregó fogón y fondos,
también 20 cajas de merca-

dería, de momento son
unas 1.600 colaciones las
que estamos entregando al
mes, repartimos todos los
miércoles y sábados al me-
diodía», comentó la diri-
genta vecinal.

- ¿Cómo están a estas
alturas con la mercade-
ría?

- Pues nos urge merca-
dería, por ejemplo para
una ronda de arroz hay que

cocinar al menos unos 15
kilos de arroz, para lente-
jas son unos 10 kilos, así
que esperamos que los lec-
tores de Diario El Traba-
jo nos apoyen con lo que
puedan.

- ¿A qué número pue-
den llamar nuestros lec-
tores para donar mer-
cadería o lo que gusten?

- Pueden llamarnos al
celular +56 9 3175 1554

con Marcela.
Roberto González Short

Consejo Regional aprueba millonaria construcción
de red de alcantarillado para Calle Larga

Consejera regional Nataly Campusano.

En una nueva sesión
plenaria del Consejo Re-
gional de Valparaíso, se
aprobó un millonario
proyecto para construir
una red de alcantari-
llado para el sector El
Pimiento de la comu-
na de Calle Larga, con
cargo al Fondo Nacional
de Desarrollo Regional
(FNDR). Esta iniciativa es
especialmente aplaudida
por el órgano colegiado,
luego de haber pasado
por una nueva licitación
tras el inicio de las obras
en 2016, que debieron
verse interrumpidas por
la liquidación del primer
contrato.

En específico, se ocu-
parán $196.781.136
para financiar obras civi-
les asociadas a la instala-
ción de cámaras y tube-
rías, elementos esenciales

para las faenas y que signi-
ficaron un aumento del pre-
supuesto inicial, que bor-
deaba los $179 millones.

En ese sentido la conse-
jera regional y presidenta de
la comisión de Descentrali-
zación, Nataly Campusa-
no, elogió la rapidez con la
que fue aprobado el proyec-
to, que permitirá poner en
marcha las obras en el cor-
to plazo.

«Para nosotros es muy
importante poder fortale-
cer los espacios del interior
de la región de Valparaíso,
sobre todo con servicios
básicos como es el alcanta-
rillado. Este es un proyecto
que ha estado mucho tiem-
po paralizado y esperamos
que hoy por fin se concrete,
ha sido además el trabajo
importante de otras conse-
jeras, pero el Core ha esta-
do en la línea de aprobar

estos proyectos rápidamen-
te atendiendo a que apun-
tan a la dignidad de las dis-
tintas comunidades», seña-
ló.

Esta iniciativa, una vez
concluida, le permitirá a la

Junta Vecinal del sector la
postulación a otros pro-
yectos para la comunidad,
que se veían interrumpi-
dos en el pasado por la fal-
ta de una red de alcanta-
rillado para el sector.
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Uno de los involucrados no respeto Pare en Maipú con Freire:

Vehículo de empresa de valores choca a colectivo con pasajeros en su interior
EL CHOQUE DEL

DÍA.- Un evidente irrespe-
to al semáforo ubicado en
Maipú esquina Freire termi-

nó en una violenta colisión
entre un vehículo oficial V-
168 de la empresa de valo-
res Loomis, con un taxi co-

lectivo patente KC YX 62 de
la Línea Uno de San Felipe.
El accidente se registró la
tarde de este martes en la

citada intersección, lo que
también causó grandes da-
ños en el vehículo de trans-
porte público y lesiones le-

ves en uno de sus pasajeros.
La colisión ocurrió cerca de
las 16:30 horas. Al lugar de
los hechos acudieron unida-

des de Carabineros, SAMU
y Bomberos de San Felipe.
(Fotos Roberto González
Short)
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EXTRACTO
Por resolución de fecha 22 de Mayo de 2020, en los autos Rol
V-180.2017, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe, se conce-
dió la posesión efectiva de la herencia testada quedada al fa-
llecimiento de don Benjamín Diógenes Lazcano Vega, a doña
Eliana Araya Leiva; Juan Benjamín Lazcano Araya; Ivonne del
Carmen Lazcano Araya; Verónica de las Mercedes Lazcano
Lizana; Rosa Eliana Lazcano Lizana; Giovanna Andrea Pizarro
Lazcano, en representación de su madre doña Teresa de Las
Mercedes Lazcano Lizana, fallecida el 23 de Enero del 2017,
su calidad de herederos de los bienes del causante, según tes-
tamento otorgado ante el Notario público de San Felipe don
Jaime Polloni Contardo, con fecha 6 de Diciembre del 2013.
Sin perjuicio de otros herederos de igual a mejor derecho. Se
ordenó protocolizar el inventario simple y practicar las publica-
ciones legales. 20/3

REMATES DRAGO
Subasta judicial  28 de Julio 2020, 11:00 horas en San Francisco
196, Curimón, San Felipe; ordenado por el 1° Juzgado de Letras
de San Felipe, causas: Forum Servicios Financieros S.A./Roco,
GMAC. Comercial Automotriz Chile S.A/Retamales, Forum
Servicios Financieros S.A./Soto, Roles    E-237-2020,E-634-2020,
E-991-2020, Rematare Automóvil Año  2017 Marca Nissan Modelo
Versa Sense 1.6 Inscripción JVXG.85-8, Automóvil Año 2017 Marca
Chevrolet Modelo Prisma LTZ 1.4 Inscripción  JHSV.30-3,
StationWagon Año  2018 Marca Ford Modelo Explorer 3.5 AUT
Inscripción KJJG.15-K, a la vista y en el estado procesal que se
encuentren, Comisión más impuestos, uso obligatorio de mascarilla
y resguardo de todas las medidas sanitarias vigentes, Garantía
obligatoria de $1.500.000.- antes del remate en vale vista endosable
del Banco Estado solo una persona por garantía sin excepción,
diferencia depósito bancario o transferencia electrónica , Exhibición
2 horas antes de la subasta, R.N.M.P.1276 y 1625.

Camino Cabildo-Putaendo:

Con el método  la ‘encerrona’ delincuentes armados asaltan a jóvenes
Teniente
Marcelo
González,
jefe de la
Tenencia
de
Carabine-
ros de
Putaendo.

Un asalto a mano arma-
da tipo ‘encerrona’ sufrie-
ron dos jóvenes que se mo-
vilizaban en su vehículo, por
parte de cuatro sujetos que
a bordo de otro automóvil y
provistos de armas de fue-
go tipo revólver, los ataca-
ron cuando se dirigían ha-
cia Putaendo desde Cabildo.

Este hecho policial se
registró el día domingo a
eso de las 20:00 horas

aproximadamente, al llegar
a la cuesta El Manzano.

Al respecto fue el jefe de
la Tenencia de Carabineros
de Putaendo, teniente Mar-
celo González, quien en
conversación con nuestro
medio entregó detalles del
asalto, indicando que las
víctimas fueron intercepta-
das por un vehículo, apa-
rentemente un Hyundai Ac-
cent de color rojo, el que se

colocó  al costado mientras
iban en tránsito.

Debido al inminente pe-
ligro de un accidente de
tránsito y por lo riesgoso
que es esa ruta, los afecta-
dos  se detienen y ven inme-
diatamente que del vehícu-
lo «descienden cuatro indi-
viduos premunidos todos
con armas de fuego, apa-
rentemente revólver con-
forme a su versión. Ante

esta situación los mucha-
chos emprenden nueva-
mente la marcha en direc-
ción a Putaendo, huyendo
de esta situación, donde
nuevamente son intercep-
tados… son ya abordados
por estos individuos, apun-
tados con sus armas de fue-
go y los bajan del vehículo,
los golpean con las mismas
armas de fuego, resultan
lesionados y finalmente los
individuos comienzan a re-
gistrar el móvil en el que se
movilizaban las víctimas,
sustrayendo determinadas
especies para posterior-
mente los individuos darse
a la fuga en dirección a Pu-
taendo», señala el oficial.

Posteriormente ambos
jóvenes víctimas de este
asalto también llegan a Pu-
taendo, solicitando ayuda a
Carabineros, dándole cuen-
ta de lo que había sucedido.
«Carabineros los toma
trasladándolos  a un centro

asistencial, en este caso el
Hospital de Putaendo,  les
constatan sus lesiones que
finalmente fueron de carác-
ter leve. Ahí se comenzaron
a realizar una serie de dili-
gencias, no encontrando
hasta este minuto el para-
dero de estos individuos
autores de este lamentable
hecho. De igual forma se dio
cuenta a la fiscalía median-
te un parte denuncia con-
feccionado en el Retén de
Guzmanes», indicó el te-
niente González.

Respecto a alguna carac-
terística de los autores del
asalto, el oficial indicó que
se está trabajando con la
información entregada por
las víctimas, principalmen-
te con los datos del vehícu-
lo: «Se realizó una serie de
peritajes, revisión de cáma-
ras, tanto de la comuna de
San Felipe, como de la co-
muna de Putaendo ante la

eventualidad que el vehícu-
lo haya salido de la comu-
na, pero como digo hasta
este minuto no se han teni-
do resultados. Pero las dili-
gencias continúan, ya los
antecedentes están en ma-
nos de la fiscalía y se va a
poder iniciar con eso la in-
vestigación para poder dar
con el paradero de estos
autores que es lo que nos
interesa a todos», señaló el
teniente González de Pu-
taendo.

Importante señalar que
esa ruta es bastante compli-
cada en el sentido que no
hay señal para teléfonos ce-
lulares, algo que puede ju-
gar en contra para poder
agilizar la ayuda a las vícti-
mas de algún determinado
hecho, como accidente de
tránsito o en este caso un
asalto a mano armada como
fue el que afectó a estos dos
jóvenes.
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Novasur
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19.00 Música en VTV
19:30 Dibujos Animados
20:00 documental (REP)
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Súper Deportes, con Enrique colarte
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV
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Timonel ARFA Quinta reafirma que su organización apoyará asociaciones locales

Niños y niñas del valle son
protagonistas de nuevo

entrenamiento de mini básquet

El presidente de ARFA Quinta re-
calcó que están muy atentos a la
situación de cada asociación y clu-
bes del valle de Aconcagua.

La totalidad de los clubes de la Quinta Región recibieron Gift Card de parte de la ANFA.

El presidente de la ARFA
Quinta Región, Christian Iba-
ceta, se mostró muy contento
por la buena recepción que tuvo
el aporte que recibieron de parte
de la ANFA los clubes aconcagüi-
nos.

La máxima autoridad del ba-
lompié aficionado regional habló
con El Trabajo Deportivo para
comentar el beneficio al que acce-
dieron las instituciones aconca-
güinas. «Acá nosotros no pusimos
ninguna condición para poder
acceder a la Gift Card, por lo que
hacemos la diferencia respecto a
otras organizaciones nacionales
que para darle algo a la gente solo

ponen trabas», dijo a modo de
introducción el directivo.

Para Ibaceta era y es muy im-
portante entregar la tarjeta para
que los clubes sepan que no están
solos y que por lo mismo la ARFA
Quinta y la ANFA están constan-
temente monitoreando lo que
pasa en cada ciudad. «Puede ser
cierto que el monto no es alto, lo
importante es que todos sepan
que no están solos y que siempre
estaremos ahí para ayudarlos.
Hoy son tiempos difíciles por lo
que debemos estar atentos y dis-
puestos para atender las necesi-
dades de cada asociación», expli-
có el presidente.

Hasta el cierre de la presente
edición de El Trabajo Deportivo
solo quedaban dos asociaciones
de la Quinta Región a las que fal-
taba entregarles la tarjeta de be-
neficios. «Son cientos los clubes a
los que ya les entregamos el be-
neficio, que significó un desem-
bolso de casi $120.000.000 (cien-
to veinte millones de pesos) a ni-
vel nacional, lo que habla de un
gasto mayor», relató.

Difícil situación de los clubes
y asociaciones

Durante la conversación con
Diario El Trabajo, el directivo
reconoció que tanto las asociacio-
nes y los clubes del valle de Acon-

cagua y toda la región lo están pa-
sando mal por la pandemia del
Covid–19. «Es bueno que se sepa
que si bien es cierto los clubes no
están jugando, eso no significa que
haya gastos que cubrir, ya que se

deben pagar la luz, agua y otros
ítems que representan la manten-
ción de las canchas y las sedes so-
ciales; es delicado lo que pasa por-
que en estos momentos no hay in-
gresos; pero todos deben entender

que por ahora es imposible pen-
sar en un retorno. Hoy más que
nunca se necesita la unión de toda
la gente que forma parte del fút-
bol amateur», concluyó el timonel
de la ARFA Quinta Región.

Más de 50 niños de la
zona intervinieron en el

entrenamiento virtual de
mini básquet.

Más de cincuenta niños(as)
pertenecientes a distintos clubes
del valle de Aconcagua, participa-
ron en el entrenamiento masivo
virtual de mini básquetbol que el
sábado pasado realizó el comité
estratégico nacional que dirige el
sanfelipeño Juan Carlos Acu-
ña.

La sesión de práctica virtual
realizada vía la plataforma Zoom,
contó con la presencia de los se-
leccionados chilenos Valentina
Ojeda (team huasitas) y Gerar-
do Isla de la roja adulta. «Es in-

creíble constatar el entusiasmo
que tienen los niños para entre-
nar. El éxito que ha tenido cada
convocatoria nos motiva para
seguir organizando este tipo de
actividades», afirmó a nuestro
medio, Juan Carlos Acuña.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No transforme las cosas sencillas
en problemas complejos y difíciles de solu-
cionar. SALUD: Controle sus arranques de
carácter. DINERO: Las cosas andarán me-
jor en el futuro, pero por ahora deberá ser
bastante paciente. COLOR: Verde. NÚME-
RO: 6.

AMOR: Apoye incondicionalmente a quienes
están con usted en toda circunstancia. SA-
LUD: Tenga cuidado con los desarreglos, en
especial si el alcohol está involucrado. DI-
NERO: Evita que tus conflictos con quienes
trabajan con usted. COLOR: Azul. NÚME-
RO: 5.

AMOR: Sea más comprensivo/a con los
errores que puedan cometer quienes están
a su alrededor. SALUD: Evite las situacio-
nes que generen estrés. DINERO: No ten-
ga miedo en convertirte en un emprende-
dor. Siga su instinto para salir a flote. CO-
LOR: Lila. NÚMERO: 17.

AMOR: Tenga cuidado con generar desilusión
en los demás. Si lo hace, le costará mucho vol-
ver atrás. SALUD: Buen momento. Aprovéche-
lo bien. DINERO: Jornada de indecisiones e in-
certidumbre en lo laboral, pero la constancia le
ayudará a superar esto. COLOR: Rosado. NÚ-
MERO: 7.

AMOR: Mire más allá de lo que tiene en frente
de usted, pero vea con el corazón y no solo con
los ojos. SALUD: Peligro de accidentes, ten
cuidado durante el día. DINERO: No se rinda
antes de iniciar el juego, ya que el que perseve-
ra logra sus objetivos. COLOR: Gris. NÚME-
RO: 12.

AMOR: La buena disposición favorecerá a evi-
tar conflictos con los suyos. SALUD: Cuidado
con los estados depresivos que puedan llegar
a afectarle. DINERO: En los negocios no hay
nada que sea seguro así es que cuidado con
cantar victoria tan pronto. COLOR: Salmón.
NÚMERO: 10.

AMOR: Si el destino le dijo que no a esa rela-
ción es por algo. Todo pasa por algo. SALUD:
Cuidado con los síntomas del estrés. DINERO:
Si quiere el éxito debes perseverar a pesar de
que a veces las cosas se vean desfavorables
en algún momento. COLOR: Magenta. NÚME-
RO: 1.

AMOR: Las lamentaciones deben quedar
atrás. No le sirve de nada esconder la cabe-
za. SALUD: Necesita enfocarse más en su
recuperación. DINERO: Debe preocuparse
más por las tareas que deba realizar en su
trabajo, no las desatienda. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 3.

AMOR: Mucho cuidado con los arranques de
celos esta jornada, en especial si usted tam-
bién se ha estado portando mal. SALUD: Con-
trole sus impulsos y emociones. DINERO: No
se involucre en nuevas deudas sin tener el
respaldo financiero para hacerles frente. CO-
LOR: Rojo. NÚMERO: 11.

AMOR: Trate esta jornada de aclarar las co-
sas que están pasando en su corazón. SA-
LUD: Una actitud intranquila no le ayuda a su
estado nervioso. DINERO: Desperdiciar las
nuevas oportunidades que le dan será un gra-
ve error. Piense bien las cosas. COLOR: Plo-
mo. NÚMERO: 14.

AMOR: Aproveche el momento para mostrar
tus sentimientos. No pierde nada con inten-
tarlo. SALUD: Es el momento de calmar sus
motores. DINERO: Invierta solo lo necesario
para evitar caer en insolvencia por falta de
liquidez. Sea prudente con sus finanzas.
COLOR: Café. NÚMERO: 9.

AMOR: No confunda el amor con un capri-
cho sin sentido y que en realidad no tiene fu-
turo. SALUD: Cuidado con las rabietas, trata
de controlarte. DINERO: Aproveche el tiem-
po para organizar lo que tiene pendiente y que
debe cumplir a la brevedad. COLOR: Grana-
te. NÚMERO: 8.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Otras figuras del valle también tomadas en cuenta:

Comedor Andacollo será distinguido en 280º aniversario de nuestra Ciudad

Párroco de la Iglesia Anda-
collo Luis Felipe Vergara.

SERÁN DISTINGUIDOS.- Esta es la lista oficial que dio a conocer el Concejo Municipal el
día de ayer martes.

AÑOS DE SERVICIO SOCIAL.- Antes que llegara la pandemia, ya este Comedor Solidario
estaba haciendo su labor social en la vida de quienes menos tienen. (Archivo)

La mañana de este mar-
tes en sesión del Concejo
Municipal fue aprobada por
unanimidad la lista de per-
sonas e instituciones que el
próximo mes de agosto se-
rán distinguidas en el mar-
co del 280º Aniversario de
nuestras Tres Veces Heroi-
ca Ciudad de San Felipe.

Entre las figuras inclui-
das este año en esta lista se
encuentran la designación
de Hija Ilustre a Ema Gar-
cía Iturrieta; Margarita
Guerra Segovia como
Ciudadana Ilustre, y a las
hermanas Lissette y Ta-
nia Videla. Entre estos
proyectos de ayuda social
figura también el Comedor
Solidario Andacollo, dirigi-
do por el párroco de la Igle-
sia Andacollo Luis Felipe
Vergara, a quien logramos
entrevistar la tarde de este
martes.

- ¿Qué palabras le
merece esta distinción
especial que la Munici-
palidad de San Felipe y
por ende el Concejo
Municipal anuncia al
proyecto Comedor Soli-
dario que usted dirige?

- Con sorpresa y gratitud
nos sentimos muy agradeci-
dos por este reconocimien-
to que nos hace el Concejo
Municipal por nuestra labor
de servicio, caridad y solida-
ridad para con los más po-
bres y necesitados de nues-
tra ciudad. Esta labor tiene
un solo objetivo y es hacer
patente el Evangelio de Je-
sús, él y nuestra fe nos mue-
ve para llevar adelante este
comedor y ello con la gene-
rosidad de muchos que en el
tiempo se hace realidad este
milagro de amor.

- ¿Este año ha sido
más dura la tarea social
por la pandemia?

-  Sí. Este año la realidad
nos muestra que la crisis
está golpeando muy fuerte
a nuestra gente, especial-
mente a los más sencillos
que a diario llegan hasta
nuestra parroquia, y gracias
a Dios no sólo un plato de
comida, también los ayuda-
mos con muchas otras co-
sas. Pero fundamentalmen-
te es una instancia de evan-
gelización, respeto, recono-
cimiento y dignidad como
personas. Durante el tiem-

po se ha ido dando un am-
biente de alegría, acogida y
de compartir con todos.
Dios nos ha regalado esta
misión y estamos muy feli-
ces de cumplirla.

- ¿Llega mucha ayu-
da de manera anónima?

- Sí, mucha, pero este
comedor no sería posible
sin la ayuda de la comuni-
dad sanfelipeña, ya sea en
forma anónima, de empre-
sas, personas e institucio-
nes, amigos y un grupo que
se organizó para estar aten-
to a nuestras necesidades
que van cubriendo según
sus capacidades. Por ello
estamos agradecidos de to-
dos, pero sin duda mi agra-
decimiento y reconocimien-
to es hacia las personas que
cada día trabajan en este
servicio en la cocina en la
persona de la jefa de cocina
Marcela Vargas, el coor-
dinador del comedor Gui-
llermo Brito, el personal
de la parroquia y tres volun-
tarios más.

- ¿Palabras de agra-
decimiento en este mo-
mento de reconoci-
miento?

- Como párroco no me
queda más que dar gracias
a Dios y la Virgen de Anda-
collo que nos permiten ha-
cer este milagro de caridad,
dignidad por la persona hu-
mana y el amor de Dios que
urge, lo hacemos realidad
con la ayuda de muchos.
Gracias a los medios de co-
municación que han hecho
conocida nuestra obra, es-
pecialmente Diario El
Trabajo que ha estado
atento al desarrollo y avan-
ce de nuestro comedor.
Creo que no somos dignos
de recibir reconocimientos
públicos por nuestra labor.
Quisiéramos pasar des-
apercibidos pues la obra de
Dios es así, en silencio y
que va dando frutos mara-
villosos. Que las autorida-
des de la ciudad nos reco-

nozcan nos engrandece,
pero en nombre de los más
pobres, ellos son los que
valen. Que esta labor y mu-
chas más que hay en nues-
tra ciudad sean valoradas.
Esto es el resultado de las
malas medidas y abandono
del Gobierno a nuestro
pueblo azotado por esta
pandemia. Que esta sea
una voz de alerta para to-
mar medidas eficaces, pues
los pobres no pueden se-
guir esperando y soñamos
con cambios profundos en
nuestra patria. Nuestro
pueblo no necesita ni me-
rece migajas, merece justi-
cia, bienestar, desarrollo y
paz. Teniendo por derecho
un trato digno e igualitario
ante los bienes, oportuni-
dades y desarrollo integral.
Dios bendiga a nuestra ciu-

dad y a todos quienes vivi-
mos en esta hermosa tierra
en el corazón de este Valle
de Aconcagua y también a
sus autoridades. Muchas
gracias.
Roberto González Short


